



Bien chères sœurs

Aujourd'hui, 20 novembre 2021, à 8h05, dans la communauté Bienheureux Timothée (Rome), la Vierge Marie a introduit au banquet de la vie éternelle notre sœur

SR. M. ROSA ANNATERESA PACCHIAROTTI
née le 15 octobre 1942 à Grotte di Castro (VT).

Le même mois, dédié à la Vierge Marie, elle reçoit le don du Baptême, le 29 octobre, dans la paroisse Saint Pierre Apôtre et Saint Jean Baptiste. Annateresa est la plus jeune des cinq enfants de sa famille dont un frère et quatre sœurs. Voici comment elle raconte l'histoire de sa vocation : *"Dès mes premières années, j'ai senti en moi une tendance qui m'a amenée à me sentir appelée à la vie religieuse totalement consacrée à Dieu, pour sa gloire et la paix des hommes. J'ai grandi dans une famille chrétienne et pratiquante, où l'on enseignait à aimer Dieu et à détester le péché. Je suis la plus jeune de cinq enfants, dont le premier, à l'âge de dix ans, s'est envolé au ciel pour être l'ange protecteur de ma famille... Étant le dernier, j'étais aussi un peu l'espoir d'un soutien dans la vieillesse de mes parents.... Dans l'Action Catholique (dans laquelle elle avait milité dès son plus jeune âge et dont elle a toujours la carte comme membre) j'ai pu découvrir avec plus de conscience et d'amour la grandeur de l'apostolat et pouvoir faire du bien à de nombreuses âmes. A l'âge de l'adolescence, de nombreuses questions me sont venues à l'esprit : suis-je vraiment appelée ? Et à cette question, la réponse était presque toujours affirmative, à cause du sentiment qui nourrissait mon désir de faire du bien, sûre que la grâce de Dieu m'aurait précédée et suivie en tout. Ensuite, il y avait la question : où aller, quel institut ?".*

Sr. M. Rosa exprime la sagesse de la recherche qui l'a fait regarder aussi bien l'Institut des religieuses présentes dans son milieu que les Instituts de vie cloîtrée jusqu'à ce que *" j'ai eu l'occasion de rencontrer les Sœurs Disciples du Divin Maître. L'apostolat eucharistique m'a plu immédiatement, puis j'ai connu les autres apostolats : sacerdotal et liturgique ; ils ont également satisfait ma tendance et mes désirs "*. Il a été également difficile de surmonter la résistance des parents, avec leurs attentes à son égard. Elle a pu réaliser son rêve au bel âge de 21 ans : ainsi, le 13 janvier 1964, elle est entrée dans la Congrégation à Rome. En la présentant, le curé de la paroisse affirme: *"Je souhaite fermement que la vocation religieuse manifestée par tant de signes puisse, avec la grâce de Dieu, arriver à pleine maturité"*.

Après le postulat et le noviciat, elle a fait sa profession religieuse le 25 mars 1966, toujours à Rome, et sa profession perpétuelle le 21 mai 1972 dans son église paroissiale de Grotte di Castro (VT). Dans la demande écrite de Profession perpétuelle, elle manifeste la conscience de ses limites et affirme en même temps : "*Je veux être docile à cette grâce et me laisser guider par elle pour vivre ma donation dans une joie constante*". Dans les relations des formatrices, on souligne son amour sincère et actif pour la Congrégation, sa bonne volonté et son bon esprit. Elle est généreuse et responsable, de bon caractère, même si elle est parfois un peu moins tolérante avec les sœurs, mais elle le reconnaît et se sert des observations.

Les parents, s'étant réconciliés avec leur fille, ont remercié la Mère Générale : "*Nous devons tout d'abord remercier le Seigneur qui vous a donné cette inspiration, Mère, pour l'amener dans notre paroisse. Et puis nous remercions votre personne, que Dieu vous bénisse !*". Et elle manifeste : "*Maintenant je suis, grâce à Dieu, une Sœur Disciple du Divin Maître, contente même plus que contente de la grande grâce, que je demande maintenant au Seigneur avec insistance d'être toujours une disciple fidèle du Divin Maître parce que la parole de Saint Paul est toujours vraie quand il dit: Tous courent, mais seul qui atteint la ligne d'arrivée aura le prix. Et c'est ce que j'espère et invoque pour toutes les Sœurs Disciples et les âmes consacrées, car il ne **suffit pas de répondre, mais il faut correspondre.***"

Sr. M. Rosa a exercé sa mission dans différentes communautés en Italie. Les ministères qu'elle a exercés ont pour dénominateur commun le service de la vie quotidienne dans la charité : elle est cuisinière, responsable du réfectoire, garde-robe, dans diverses communautés de la Société Saint Paul et les nôtres. Elle est retournée plusieurs fois dans certains de ces endroits : Rome, Cinisello Balsamo (MI), Albano Laziale, Ariccia (RM), Bari. Depuis 2011, elle est dans la communauté *Regina Apostolorum* à Rome, où elle range le réfectoire et s'occupe des fruits. Il s'agissait de services accomplis dans simplicité, dans l'attention au bien commun, avec soin des ressources, évitant le gaspillage et dans une bonne humeur. Sa vie a été marquée par le don de soi, la sollicitude, la charité et le service. Elle était une cuisinière pleine de vie et avait le don d'égayer les autres avec ses plaisanteries. Pendant trois ans, elle a également fait partie de la communauté Souvenir à Saint Pierre/Vatican (1981-1984).

Même dans ces dernières années, déjà éprouvées par la maladie, elle n'avait pas de temps pour le service qui lui a été demandé, elle s'efforçant toujours de tirer le meilleur parti de ce qui venait de la Providence. A elle s'applique la parole évangélique de Jésus Maître: "*J'avais faim et vous m'avez donné à manger, j'avais soif et vous m'avez donné à boire*" (Mt 25,35).

Certaines parties de sa correspondance, principalement avec Mère M. Lucia Ricci, montrent la profondeur de ses sentiments : "*Je viens vous exprimer toute ma reconnaissance et ma gratitude et vous manifester ma satisfaction et ma joie d'appartenir au Christ et à la Congrégation*" (12.08.1973). Tout en assistant le père infirme : "*Spirituellement, j'essaie de tout faire pour être plus unie à Dieu surtout par la pra-*

tique de la charité" (25.05.1980). " Rappelle-moi toujours Seigneur afin que je puisse être une disciple selon le plan de Dieu, et que je puisse toujours louer et remercier le Seigneur par ma vie " (Bari, Pâques 1981). Dans une liste, incluse dans sa Règle de vie, avec les noms de toutes les sœurs de sa communauté, elle écrit : " Seigneur, je t'aime dans toutes les sœurs que tu as placées à mes côtés, il n'y a pas d'ordre de première ou de dernière". C'est ainsi qu'il s'est confié à la Vierge Marie : "Ô Marie, Mère de Jésus et ma Mère, à Toi je confie ma vie, rend-là pure et sainte comme la Tienne, afin que je mérite de vivre de Ton et mon Jésus et de toujours agir et opérer en Lui".

L'état de santé de Sr. M. Rosa l'a obligée à un parcours exigeant, tout en augmentation: commençant par le diabète et ses complications ; parsemé de tumeurs divers (sinus bilatéral, débuté en 2001, réapparu en 2016, auquel s'est ajouté un néoplasme du colon) qui a nécessité divers contrôles oncologiques fréquents, des examens continus et des thérapies spécifiques. Enfin, un cholangiocarcinome, en août 2021, a mis à l'épreuve son courage, sa force d'esprit, puisée dans la prière et lui a demandé d'être soutenue pour faire face à une longue agonie. Récemment, en raison de la complexité générale du tableau clinique présenté, elle a été transférée à la communauté Bienheureux Timothée Giaccardo où les membres se relaient continuellement dans sa chambre en compagnie de prière et de vigilance.

Elle a vécu ces derniers jours de son infirmité dans un abandon total, se remettant au Seigneur, dans la paix et la tranquillité. Tant qu'elle était consciente, elle s'est toujours unie aux prières de ses sœurs qui étaient à ses côtés, reconnaissante aussi pour la proximité bienveillante d'Emmanuela, sa nièce et de son mari.

Dans la veille de samedi, la Vierge Marie l'a accompagnée pour l'introduire aux Noces éternelles de l'Agneau immolé et glorieux, pendant que la communauté célébrait l'Eucharistie. Au moment de la Consécration, comme une hostie vivante, elle a été unie au sacrifice du Christ !

Sr. M. Rosa, chante maintenant les louanges du Christ Roi, comme tu l'as appris quand tu étais toute jeune dans l'Action catholique ! Prie pour nos jeunes en formation et intercède pour de nouvelles vocations dans la Famille Paulinienne et dans l'Eglise, pour ton arrière-petit-fils Don Fabrizio, prêtre dominicain !

Sr. H. Paola Mancini